

Proletarios de todos los países ¡uníos!



Año I. Núm. 26

Diario de la mañana

Martes, 30 marzo 1937

Avance



El Ejército del pueblo está dando en Pozoblanco otra lección a las tropas invasoras

Las fuerzas de la República a las puertas de Alcaracejos

En los frentes de Pozoblanco se avanzó ayer 21 km.

Diplomacia farsante

En el viejo tablado de la diplomacia europea se está representando la gran tragedia humana de nuestros tiempos, en la que unos autores aparecen como "hombres buenos" ante la ambición de otros y el heroísmo de uno solo.

Y ha llegado a tal punto la indiferencia de unos y las desatadas pasiones de los otros por acabar con la víctima propiciatoria, que desde el lejano Oriente ha avanzado hasta Londres el puño airado de la U. R. S. S., hasta hoy de espaldas a la vida occidental, para golpear sobre la mesa de discusión sobre la que se proponían realizar amigablemente la difícil operación de repartirse nuestros despojos aún palpitantes.

En este momento estamos; un hecho que debía quedar dentro de uno de los capítulos de la Historia de España, cerrando la vieja tradición, para dar paso a una nueva Era, sale de pronto de nuestro ámbito y se convierte en pasaje de la Historia Universal contemporánea.

Y aquella tragedia que comenzó en Londres tendrá seguramente un segundo acto y un epílogo sangriento. En toda su traza no se ve otra pluma que la de Inglaterra, en la que un Gobierno del más rancio abolengo capitalista, se viste con la túnica de Pilatos, para lavarse las manos cómodamente, después de armar el brazo del traidor sin medir las consecuencias, adoptando una postura y unos gestos de Democracia, para tapar con esa máscara su traza imperialista.

Porque allí donde el Imperio se llama Democracia coronada, la verdadera Democracia no existe porque no tiene razón de ser. Es una teoría y una práctica impuesta de arriba abajo, para evitar mayores males y mantener la integridad de la Corona y de los Dominios.

Por eso Inglaterra quedará como apuntador en este acto ya que la tragedia no empieza para ella hasta que no atenten contra sus intereses.

La diplomacia ha fracasado ruidosamente; no ha servido nunca más que para tejer pequeñas intrigas. Y si eso sucedía cuando se reunían los claros varones de dos o tres países, ¿cómo no iba a suceder estando todos juntos en Ginebra? Wilsol fué un iluso; en eso estamos todos de acuerdo.

La Sociedad de las Naciones ni sirvió ni sirve para nada, porque siempre fué un coro de doctores, un orfeón en el que Inglaterra llevaba la batuta y en el que Francia cantaba los "solos" de música inglesa, entre los que de cuando en cuando, y para ilusionarle, se mezclaba algún cuplé.

Por eso, cuando las naciones vencidas en el año 18 se sintieron fuertes, se marcharon del organismo de Ginebra, y, descaradamente, pidieron la devolución de sus antiguas colonias. La tirantaz de relaciones, entre unas y otras, entre las que piden un pedazo de África o de Asia y las que no quieren dárselo va llegando al límite, y éste límite se ha rebasado con el envío de voluntarios al suelo español, para inclinar, (creen ellos) la balanza, al lado de sus hermanos en ideales consiguiendo a cambio de unos miles de kilos de carne humana, los miles de kilómetros cuadrados de nuestras viejas posesiones africanas, a espaldas, claro está, de las naciones que dirigen el concierto europeo, que es un verdadero desconcierto.

Andújar, 29.—Hasta las tres de la tarde, lo más destacado de nuestra aviación de hoy ha sido el bombardeo de una columna compuesta de treinta camiones que avanzaban por la carretera de Espiel. Como consecuencia del bombardeo, la mitad de ellos quedaron ardiendo.

La aviación leal impidió que tres aparatos enemigos bombardeasen Andújar. La jornada de hoy ha sido, por otra parte, un éxito para nuestras fuerzas. Por el sector de Pozoblanco, camino de Ovejo, las tropas de la República han avanzado quince kilómetros, y seis en dirección de Villaharta, encontrándonos a tres kilómetros solamente de Alcaracejo.

El entusiasmo que reina entre nuestras tropas, es enorme y se dan por inminentes nuevos triunfos sobre el enemigo.—(Febus.)

PARTE DE GUERRA

CENTRO

Se ha avanzado en Guadarrama

En el sector del Guadarrama, nuestras tropas reotificaron algunas posiciones, avanzando por el flanco izquierdo de nuestra línea. En los demás sectores de este frente, tranquilidad, salvo pequeños cañoneos y fusilería sin consecuencias por nuestra parte.

Se han presentado a nuestras filas diez evadidos del campo faccioso. Por ser muy abundantes los documentos cogidos al Estado Mayor italiano, se están realizando sobre ellos trabajos de estudio y selección y no damos hoy a la publicidad ningún documento. En próximas emisoras daremos lectura a algunos de gran interés.—(Febus.)

En los demás sectores sin novedad.

PARTE DE MARINA Y AIRE

La flota española bombardea las Baleares

La noche del sábado unos destructores de nuestra primera flotilla, bombardearon las Baleares en respuesta a los ataques aéreos realizados por la aviación, probablemente italiana, contra nuestro litoral de Levante. Después de llegar a la costa de las Baleares, para al anochecer bombardear simultáneamente Ibiza y Mallorca. La primera de estas secciones de destructores que tenía como objetivo Ibiza, bombardeó el puerto y posiciones militares de la costa a corta distancia, pudiendo apreciar desde abordó los grandes efectos causados por el cañoneo.

Otra sección, bombardeó las posiciones de la base de hidros y la estación de radio destroyer de Mallorca, desde donde las baterías contestaron al ataque. En esta operación no se apreciaron desde a bordo los efectos aunque si se advirtieron incendios.

La tercera sección efectuó un barrido a lo largo de la costa de dichas islas para atacar a los bous armados facciosos que prestan en ella vigilancia durante la noche.

Después de cumplir los objetivos señalados por el mando, la flotilla se reunió y continuó su vigilancia por aquellas aguas en espera de buques facciosos, sin que estos hicieran acto de presencia. Después se retiró a sus bases sin novedad.

La aviación ha prestado servicios de vigilancia sobre todos los frentes de Madrid, sin llegar a descubrir concentraciones enemigas. También ha sido excelsísimo el movimiento de vehículos apreciados por la carretera. Todo indica que los rebeldes españoles y las divisiones italianas, no han logrado reponerse de los enormes quebrantos que le fueron causados cuando se desbarató su plan para apoderarse de Guadalajara.

..... ¡Uníos!

Profundamente amargados, vamos ¡otra vez! a referirnos al tema más importante de los actuales momentos: la unidad. Y queremos—dicho más propiamente, quisiéramos—que no cayeran estas líneas en el signo del olvido; que se supieron calibrar no con la torpe expresión con que son escritas, sino sinceramente, con la verdadera y buena intención con que son dictadas. Que todos los trabajadores y los antifascistas quieran y sepan darse cuenta que no se busca la unidad con intenciones pre establecidas de absorción o de dominio por parte de nadie. Eso no se ha intentado ni tampoco creeríamos a nadie capaz de aceptar. Por nosotros mismos medimos a los demás. Lo que sí deseáramos—repetiremos hasta la sociedad estas palabras—es que, dejando a un lado toda clase de rencillas y antiguas animosidades, en los más de los casos de origen personal, supiéramos darnos una perfecta cuenta de los críticos instantes porque España y la clase trabajadora de todo el mundo atraviesa. Que sopesemos por un momento la situación y que después, cuando hayamos pensado, profundamente si se quiere, lo que a todos nos va en la partida, que decidamos con las miras puestas en el Interés común y colectivo, fuera de todo partidismo, soslayando cuanto a la guerra no se refiera, eliminando todo lo que no tenga una relación directa con el triunfo sobre los invasores de nuestra tierra, que sepamos ver, sin engañarnos, la realidad del momento; que apreciemos en todo su valor que la unidad no es ningún canto de sirena, sino la bandera que enarbolada con justeza supone un triunfo inminente y rápido sobre el fascismo.

Ya se han hecho muchas apologías sobre la unidad de los trabajadores, y todo se ha quedado en palabras. Pero ahora no puede ocurrir lo mismo. Es urgente realizarla enseguida. Nos lo exigen cientos de millares de muertos, caídos bajo la metralla exportada desde Italia y Alemania. Lo pide España, que quiere volver su independencia, evitando que se la despedace. Nos obligan los camaradas que en las trincheras no se preguntan la etiqueta que cada uno lleva para luchar unidos y para morir juntos. Lo demanda la tranquilidad y la buena marcha de la retaguardia.

A este último punto hemos querido referirnos al comenzar el artículo presente. Empezábamos diciendo que doloridos tocábamos nuevamente el tema de la unidad. Y es cierto. Las circunstancias han hecho el milagro de que en muchas organizaciones se haya dado entrada a elementos francamente antiproletarios. Los hay de buena intención; pero son los menos. Esto ha sido y está siendo causa de sucesos lamentables y puede dar lugar a derivaciones de trágicas consecuencias para los trabajadores verdad hermanos.

Aún es tiempo. El mal puede y debe ser atacado antes que ataque a otras vísceras más importantes. Con perfecto conocimiento y plena conciencia debe hacerse la unidad inmediata. Con verdadero para dejar analicemos a quien tenemos para dejar sana nuestra unión. Y cuando esto se realice, entonces es cuando podemos decir que queremos ganar la guerra. Antes no,